

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы

ВАН ХУНЧАО

**СПОСОБЫ ВЫРАЖЕНИЯ ОЦЕНКИ
В РАССКАЗАХ ВЛАДИМИРА КРУПИНА**

Дипломная работа

студента 4 курса
специальности «Русская
филология»

Научный руководитель:
кандидат педагогических наук,
доцент Т. В. Игнатович

Рецензент:
кандидат педагогических наук,
доцент С.А. Шантарович

Допущена к защите

«__» _июня_ 2018 г.

Зав. кафедрой - кандидат педагогических наук,
доцент И.В. Таяновская

Минск, 2018

РЕФЕРАТ

Ван Хунчао

Способы выражения оценки в рассказах Владимира Кругина

Научный руководитель – кандидат педагогических наук доцент
Игнатович Т.В.

Дипломная работа состоит из введения, 2 глав, заключения, списка использованных источников (52 позиции) и занимает 45 страниц.

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: ОЦЕНКА, СПОСОБЫ ВЫРАЖЕНИЯ ОЦЕНКИ, ПЕРЕНОСНЫЕ ЗНАЧЕНИЯ СЛОВ, СМЫСЛОВЫЕ ОТТЕНКИ СЛОВ, РЕЧЕВОЙ ПОРТРЕТ ЛИЧНОСТИ, МЕТОДИКА РКИ.

Дипломная работа посвящена изучению способов выражения оценки в системе современного русского языка, рассмотрению языковых средств с оценочным компонентом для обогащения словарного запаса иностранных студентов.

Объект исследования – способы выражения оценки (на материале рассказов В. Кругина). **Цель работы** – установить способы выражения оценки (на материале рассказов В. Кругина), провести типологию этих значений и определить возможности для обогащения с их помощью речи иностранных учащихся. **Методы исследования:** направленная выборка языкового материала, классификация, анализ и систематизация данных научной литературы по избранной проблеме, метод контекстуального анализа, описательный.

Полученные в результате анализа выражения (88 употреблений), содержащие оценочный компонент, относятся преимущественно к разговорному пласту лексики.

Многие слова в русском языке не просто называют понятия, но и отражают отношение к ним говорящего.

Для того чтобы овладеть грамотной речью, необходимо разбираться во многих языковых тонкостях, к числу которых относится и правильное употребление эмоционально-оценочной лексики.

Результаты исследования освещены на 4 конференциях, опубликованы материалы 2-х конференций.

ABSTRACT

Wang Hongchao

Means of evaluation in works by V. Krupin

Scientific adviser – Master of pedagogical sciences, associate professor Ignatovich T.V.

Diploma thesis includes 45 pages, the introduction, 2 parts, the conclusion, the bibliography (52 references).

KEY WORDS: EVALUATION, MEANS OF EVALUATION, FIGURATIVE MEANING, MEANING NUANCES OF WORDS, VERBAL PORTRAIT OF PERSONALITY, METHODOLOGY OF TEACHING RUSSIAN AS A FOREIGN LANGUAGE.

The diploma is devoted to the means of evaluation in modern Russian and the means of the language with evaluating components to enrich foreign students' vocabulary.

The object of the research – the means of evaluation (based on the stories of V. Krupin). **The aim of the research** – to find out the means of evaluation and typology of these meanings (based on the stories of V. Krupin), and identify how they can help foreign students to enrich their speech. **Research methods:** direct sample of language material, classification, analysis and data systematization of scientific literature according to the research problem, contextual analysis, the descriptive method.

The expressions (88 uses) that contain the evaluation component, obtained as a result of the analysis, are predominantly in the colloquial layer of vocabulary.

Many Russian words not only describe the term but also convey the speaker's attitude.

In order to speak Russian correctly it is important to know all its peculiarities that include emotive language as well.

The results of the research were discussed at 4 conferences; the material of 2 conferences was published.